

# 久保ひろのり 市政報告 Vol. 11

2019  
12/10令和1年 12月定例会  
一問一答

**市民満足度向上宣言。**  
**もっと、とやまは元気になれる!!**

## 【久保】

議員になり、多くの方からさまざまな御要望や御意見をいただく。

要望がすぐに実現できない場合は、納得いくまで担当課と協議を重ね、要望していただいた方に御納得いただけるよう心がけている。

地域との対話、市民との会話、寄せられた一つ一つの要望に国、県、市の議員が連携し、実現に結びつけてきた地道な活動が、多くの市民から支持され、議会においても大きな発言力を持たせていたいいる源泉であると思っている。

平成30年度の要望項目数及び近年の傾向について問う。

## 【市民生活部長】

3,270件、概ね横ばい傾向にある。

## 【久保】

ある町内会では、街灯を町内会費で設置し、市に移管する形で早期に要望を実現した。堀川南校区を流れていた冷川では、浚渫の要望を提出していたが、市として事業化が困難だった。そこで、堀川南をよくする会を立ち上げ、ボランティアと地域の企業の協力を得て、1トンのフレコンバッグ80袋近くの土砂を浚渫し、その処分を市に引き受けさせて要望が実現した。

こういった活動を通して、地域の皆さんに要望のあり方、市の立場を理解していただくことも議員活動の1つとして必要なことだと感じている。

いま一度、自助、共助、公助の考え方について共通認識を持ち、要望のあり方について考える時期に来ていると考えるが、市長の見解を問う。

## 【市長（森 雅志君）】

地元も動くから応援してほしいとか、ここまでやるから残りをやってほしいというようなやり方は非常に説得力の持つ要望のスタイルだと思う。議会の皆さんには、地元でそういったことを伝えていただくことも、早期実現に向けての1つのアプローチだと思う。

## 【久保】

自治振興会は何を目的とした組織で市内に幾つあるのか。

## 【市民生活部長】

地域住民が住民の福祉の増進、環境の改善及び文化の

向上並びに住民相互の親睦と融和を図ることなどを目的として設立された団体。

市内には自治振興会が原則、小学校区ごとに設置されており、79の団体がある。

## 【久保】

自治振興会からは、具体的にどのような要望が提出されているのか。

## 【市民生活部長】

およそ7割が建設関係の要望で、道路の整備や維持管理、道路交通の安全対策などに関するものとなっている。

それ以外は、コミュニティバス等の運行、学校施設の整備に関するもの、市有施設の跡地利用等といったような要望が寄せられている。

## 【久保】

旧富山市南部地域である堀川南、堀川、鶴川、太田、月岡、熊野、新保、光陽の8つの自治振興会は、富山市南部地域自治振興会連絡協議会をつくり、活動している。

富山市南部地域自治振興会連絡協議会では、毎年5月ごろに要望をまとめ、6月に要望について共有し、その後、南部地域の自民党の国会議員、県議会議員、市議会議員で構成する南部議員会と連携し、国、県、市に対して要望書を8月に提出している。

南部地域と同様にブロック単位で活動している団体数と、そのうち市に要望書を提出している団体は幾つあるのか。

## 【市民生活部長】

13団体あり、そのうち要望書を提出している団体は、10団体。





## 久保

自治振興会が形骸化している地域では、地域コミュニティが少しずつ崩壊している気がする。

地域コミュニティが崩壊し個人主義が助長されると、地域としての合意形成を図ることが困難となり、市の施策を進める際に、今以上に労力と時間がかかることが懸念される。ありとあらゆる施策が停滞することになれば、市民の利益を損なうことにもなりかねないから、地域住民の声を吸い上げ、それを代弁するという自治振興会の機能は今後もしっかりと保持していくことが重要である。

自治振興会やそれらで構成する協議会に対する市長の所見を問う。

## 市長（森 雅志君）

自治振興会は全国にも誇れるすぐれた体制だと思っている。

各町内からの要望を、自治振興会で整理がされているということは、当局側としてもやりやすい。自治振興会をツールとして使うことは、地元としてはいいと思う。

例えば、ある小学校の夜の照明が悪くなり、更新したいということを、体育協会や小学校のPTAだけが言うよりも、連名で自治振興会が動いていただくほうが、受け取る側とすると、「おお、なるほど、少し現場へもやっぱり行ってみようか」ということにつながる。

## 久保

堀川南自治振興会の要望書は、市民生活部市民生活相談課に提出し、書面で回答が届く。

富山市南部地域自治振興会連絡協議会では、議員が同席し、それぞれの担当課長に要望書の詳細について説明する機会を設けている。

要望書を受け付けた人の役職で要望の優先順位は変わらないと思うが、提出した側は、市民生活相談課の窓口に提出するのと、課長が受け取る場合、部長が受け取る場合、副市長が受け取る場合では、感じ方が全く違う。

実際に、富山市南部地域自治振興会連絡協議会は、この2年、副市長に受け取っていただき、役員は大変喜んでいる。

要望書の受け取りについて市長の所見を問う。

## 市長（森 雅志君）

例えば議員の方が一緒に同行されるとか、県議会議員の方が同行されるとか、国会議員の方が一緒に来られるとかというような事柄については、その議員に対する敬意が当然必要ですので市長が直接会って話を聞くということもある。

## 久保

現在は、要望書の件数等は集計しているが、公開していない。多くの要望が市に寄せられていることを知れば、要望がなかなか実現しないことも感覚的に市民に理解していただけると思う。

議会としても、どのような要望がどの程度寄せられているのかを知ることができれば、予算を審査する際や施策の優先順位をチェックする際に有意義である。

要望書の受け付け件数や内容等、可能な範囲で公開すべきではないか。

## 市長（森 雅志君）

内容を全て公開するというのは技術的にも時間がかかる。

一定程度カテゴライズしたものは、外観を見ていただくという意味で公開しても、一つ一つの要望書を外に公開するというのは難しい。

## 久保

提出年度及び翌年度に事業化されなかった場合の取り扱いについて問う。

## 市長（森 雅志君）

新年度の予算に上がらなかったからといって、担当課は全てこれで終わりとはしていない。今年できなかったらこれはダメなのだというものでは決してない。

# 後援会への「寄付金」賛助をお願い致します

- 1口2,000円からの受付となります。
- 政治資金規正法により、匿名・企業・団体による寄附は認められていません。寄附はすべて個人名義でお願いします。
- 年間5万円を越えて寄附くださった方は、政治資金規正法第12条に基づき、寄附者の氏名、金額、住所、職業が政治資金収支報告書に記載され公表されます。
- 「大憲会」へのご寄附は、寄附金控除の対象となりません。

### お振込み口座のご案内

北陸銀行 富山南中央支店

● 口座番号 （普）6094287

● 口座名義 大憲会(ヒロノリカイ)

※恐縮ではありますが、振込手数料は別途ご負担願います。